



Foto de algunos de los escolares del CRA Turia que participaron en la actividad organizada por la Policía Local de Teruel

La Educación Vial, cuestión de enorme importancia desde edades tempranas

La Unidad de Programas de la Policía Municipal visitó el CRA Turia

Redacción
Teruel

El alumnado del CRA Turia pudo contar un año más y a pesar de las circunstancias del presente curso escolar, muy determinado por la pandemia de Covid-19, con la presencia de Javier Fuertes, responsable de la Unidad de Programas y encargado de impartir charlas educativas sobre Educación Vial dentro de la Policía Local de Teruel).

Los niños pudieron disfrutar de una serie de instructivas charlas y actividades sobre Educación Vial estructuradas en dos partes: aspectos teóricos y prácticos. En algunos casos, los niños pudieron visitar el Parque Infantil de Tráfico de Teruel y, en otros, ha sido el propio policía local el que se ha desplazado a las distintas localidades para impartir las distintas sesiones establecidas.

Entre otros temas, se expusieron las normas básicas de circulación que deben conocer para desenvolverse con seguridad tanto dentro como fuera del casco urbano como peatones y como usuarios de bicicletas.

En el caso de los más pequeños, la charla dio comienzo con una presentación digital (diapositivas), a través de la cual Javier Fuertes explicó las normas básicas y fundamentales de seguridad vial, como la prioridad entre las señales e importancia de respetarlas, planteando la pregunta: *¿Quién manda más?*; las normas del reglamento de tránsito tales como: caminar y cruzar la calle respetando los semáforos y pasos de peatones, utilizar correcta-



Imagen de una de las charlas que impartió Javier Fuertes

mente la bicicleta respetando las normas, el comportamiento en moto y en coche cuando vamos de viaje, etcétera.

También desmintió la falsa creencia de que la función de un policía es castigar a los niños, puesto que según afirmó él: "Los policías más bien les ayudan, son amigos". asegura. Además habló acerca del sistema de retención infantil, los elementos de seguridad útiles y necesarios como el uso del cinturón de seguridad y el uso del casco de protección cuando vamos en vehículos de dos ruedas.

El agente también insistió ante los escolares de la importancia de memorizar, al menos, un número de teléfono móvil (preferentemente, de la madre, del padre o de algún familiar) y la di-

rección de su domicilio, con el fin de poder ponerse en contacto con sus familiares en caso de pérdida. Por otra parte, también les recordó el protocolo que se debe seguir en caso de incendio dentro de un inmueble, haciendo hincapié en la importancia de llamar al número 112 de emergencias, si se diera el caso. Esta actividad está en consonancia con los simulacros que el Centro realiza dentro de su Plan de Evacuación en caso de emergencia.

Esta primera parte teórica se complementó con dos vídeos educativos que recogían y resumían muchos de los aspectos abordados a lo largo de charla.

Al finalizar esta primera parte, Javier dio paso a un turno de preguntas en el que el alumnado

participó activamente, planteando sus dudas e inquietudes acerca de las normas de seguridad vial para comportarse como ciudadanos cívicos y responsables.

La segunda parte de la actividad, con un carácter más práctico, se desarrolló en el exterior. Alumnos y profesores se desplazaron a las pistas deportivas y una vez allí, por turnos, cada alumno tuvo la oportunidad de aprender a colocarse correctamente el cinturón de seguridad en una sillita alzadora-elevadora (obligatoria hasta los 136 centímetros de altura). También accionó las diversas luces con las que cuenta el coche de policía, dejando claro a los discentes cuál es la función y utilidad de cada una de ellas.

Liberanimo homenajeará hoy la memoria de Julio Belenguer

El acto conmemora el Día Internacional del Esperanto

M. A. A. G.
Teruel

La asociación de esperantistas turolenses Liberanimo celebrará hoy el Día Internacional del Esperanto con un reconocimiento a uno de los grandes pioneros de esta lengua universal en España, el turolense Julio Belenguer. Liberanimo, de acuerdo con nietos, biznietos y tataranietos de Belenguer, que siguen viviendo muchos de ellos en Teruel, organizará un pequeño acto en el cementerio, donde reposan los restos del esperantista, a partir de las 17 horas. Allí, frente a la placa conmemorativa que luce la estrella verde que representa al esperanto, Serafín Aldecoa, historiador que ha investigado y sigue investigando el rastro de Julio Belenguer ofrecerá una semblanza de su biografía y de la importancia que representó para la divulgación del esperanto en Teruel, mientras que Alberto Granados, presidente de Liberanimo, también inter-
vendrá.

Según Granados, Julio Belenguer, nacido en Alcorisa en 1868 y fallecido en Teruel en 1927, "tuvo el mérito de ser pionero en el desarrollo del esperanto en Teruel", que es tanto como decir en España, ya que la provincia fue uno de los núcleos donde antes y en mayor número comenzó a practicarse este lenguaje ideado por Zamenhoff; en concreto en 1910 era la quinta provincia española donde más se practicaba, según la revista *El Sol Español* de la época. Belenguer no solo aglutinó a un grupo de turolenses que, junto a una pequeña comunidad en Albarracín, formaron los primeros grupos de hablantes en la provincia, sino que además trabajó mucho por la enseñanza del esperanto, no solo en su domicilio y en la Escuela Normal, como actividad, "sino que además consiguió que, por una Orden Ministerial, los centros de enseñanza oficiales dieran cursos de esperanto como actividad reglada, que daba acceso a un título oficial válido". "Incluso lo consiguió en el Instituto Femenino, algo muy avanzado para la época".

Según Granados, "Julio Belenguer es un personaje que tuvo una gran repercusión, y debería ser más conocido entre los turolenses", aunque afirmó que "en Teruel tenemos una Glorieta del Esperanto, cosa de la que pueden presumir pocas ciudades".